

もっと知って！自治会の活動

住みよいまちへ 地域で育む絆



地域コミュニティ課 ☎ 65-1218

自治会は、隣近所に住む人たちが自主的に運営されている最も身近な住民自治組織です。住みよい地域をつくるため、他人任せではなく、そこに住む人たちがみんなで助け合って活動していくことを目的としています。

安心して住みやすい活気あるまちを目指して、地域づくり活動に参加してみませんか？

のぞいてみよう！地域の活動

現在、市には18の校区連合自治会があります。地元の公民館や各種団体と連携してイベントを行うなど、顔の見える関係づくり、いざというときに備えた体制づくりに力を尽くしています。今年度もコロナ禍の中で試行錯誤しながら、各地域ではさまざまな活動が行われました。



浮島



毎年、浮島小の児童と地域住民が校内や地域各所に苗木を植えています。児童と住民が交流を深める機会でもあり、春には咲き誇る芝桜を楽しみに地域住民が校内を訪れています。

大島



無形文化財「とうどまつり」が中止になったため、島内だけのおたき上げを行いました。「とうど」1基を作成し、無病息災を祈り、1月10日(月)早朝に点火しました。

神郷



災害時の一時避難所を想定して作られた、神郷わくわく公園。さまざまな防災機能が備わった公園を知ってもらい、活用してもらうことを目的に昨年12月に防災訓練を行いました。

高津



今年も沢津・宇高地区の2カ所所で「とうどさん」を実施。神輿型のとうどさんで午前中に地区内を巡行し、正午に畑の中で神輿に火を付け、無病息災を祈念しました。

多喜浜



「多喜浜校区敬老の日を祝う会」を2部制で開催。金婚式の表彰後、マジックショーなどが行われました。短い時間ではありましたが、和やかな雰囲気の花会になりました。

垣生



毎年、垣生小3、6年生を対象に「史跡巡り」を実施。地元の歴史を勉強することで地域への愛着を育みつつ、地域のおじさんたちとの世代間交流のきっかけになっています。

泉川



「大好き泉川の川」として、毎月第2日曜日に小中学生、地域住民が校区内の清掃活動を行っています。中学生は毎回100人近くが参加。今年度は東台神社の清掃を実施しました。

大生院



みんなが楽しむ「渦井なかよし公園」をいつまでもきれいに守ろうと、環境整備を実施。地域の小中学生・自治会員で年に数回の草引きなどを行い、三世代の交流の場にもなっています。

角野



地域と角野の子どもたち（角野小、角野中、新居浜南高）と協力して「ふるさと」をテーマとした壁画を作成。「子どもたちが帰ってきたくなるまち、すみの」を目指しています。

中萩



規模を縮小して校区防災訓練を実施。例年中学生が講師になり、各ブースで責任者を務めてもらうなど、将来その経験を生かしてもらえるような取り組みを行っています。

船木



毎年1月に1年間の健康を願う「とうど祭り」を実施。とうどのやぐらは健全育成会が事前に組み立てます。当日は神事後、年男と年女が点火。参加者に紅白餅をプレゼントしています。

別子



1月に防災訓練を実施。エアベッドや発電機、照明、無線機などの組み立てや使用体験を中心に行いました。いざというときに、防災用品を自ら活用できるようになりました。

金子



昨年「男女共同参画による生き生きとした地域づくり」をテーマにした活動をスタート。身近な防災について楽しく知恵を出し合いながら、コミュニティづくりを進めています。

金栄



1月8日(土)にあかがねミュージアムで芸能発表会を実施。日頃公民館で練習する七つのグループ・団体がその成果を披露。素晴らしい音響設備や照明に、参加者にも熱が入りました!!

惣開



コロナ禍でも地域内でつながりを持てるよう、夏と冬にフェスティバルを開催。厳しい状況でも楽しい思い出づくりや体験活動ができるように、感染対策を徹底して取り組んでいます。

新居浜



「災害が起きたらみんなはどうする?～危険から身を守ろう～」のテーマのもと、防災事業を実施。体験・学習・調理の三つのコーナーに分かれ、さまざまな視点から防災を学びました。

宮西



今年度から新居浜市地域づくりモデル事業の指定を受け、新たな取り組みをスタート。1月11日(火)から3月まで月2回、宮西の未来を考えるプロジェクトを開催しています。

若宮



防災訓練で、大雨や台風などの自然災害から自分自身を守るための防災計画「マイタイムライン」について学習。一人一人の「避難スイッチ」を考えるきっかけづくりになりました。

第8回地域の絆づくり運動

市連合自治会では、加入促進運動の一環として、市内の小中学生から地域の絆づくり運動作品を募集しています。

普段の暮らしの中で、地域の人の優しさに触れて感じたこと、地域の人と一緒に何か活動したことなどを、自由に作品にしてもらいました。入賞作品が決まりましたので、最優秀賞に輝いた受賞者を紹介します。

最優秀賞
作文部門

小学校低学年の部
多喜浜小学校2年 今村光希^{みつぎ}
「あいさつでつなぐきずな」

小学校高学年の部
多喜浜小学校6年 山内 梓^{あずさ}
「『絆』を深めるために」

中学校の部
大生院中学校3年 萩尾彩華^{あやか}
「優しさのお返し」

最優秀賞
絵画部門



小学校低学年の部
神郷小学校1年 山本美希^{みれあ}
「みんなでのしくとうげこう」



小学校高学年の部
多喜浜小学校6年 村中桃彩^{もあ}
「笑顔であいさつ」

絵画部門は **110** 点
作文部門は **244** 点
応募がありました！



審査を
終えて…

子どもたちの作品に感銘を受けました

市連合自治会 坂上公三 会長



絵画も作文も、子どもたちの目線で見ると地域の絆について自由に伸び伸びと描かれていました。防災訓練や地域行事など、さまざまな場面で地域の絆の重要性を感じている子どもたちが多く、感銘を受けました。

これからの地域の絆を支える一員として将来活躍してくれることを期待しています。

入選作品を展示しています

市役所ロビー展

2月14日(月)～18日(金)

イオンモール新居浜サウスコート

2月25日(金)～3月6日(日)



イオンモールでの展示 (R1)

宝くじの収益でまちを元気に

(一財)自治総合センターは、宝くじの社会貢献広報事業として、コミュニティ活動に必要な備品や集会施設の整備、安全な地域づくりなどに対して助成を行っています。

今年度は市内3カ所の校区連合自治会と1カ所の連合自治会が、地域活動に使用する備品および自治会館を整備しました。



一般コミュニティ助成事業

各校区で必要なコミュニティ活動備品を整備しました。



中萩校区連合自治会



新居浜校区連合自治会



高津連合自治会

コミュニティセンター助成事業

コミュニティセンター助成事業の採択を受け、新自治会館の建設に取り組み、2月に完成しました。



瀬戸・寿連合自治会 (泉川校区)

3/6

自治会加入促進キャンペーンを開催！

日時：3月6日(日) 13:00～15:00

場所：イオンモール新居浜

内容：自治会加入促進啓発物品・チラシの配布

▶第8回地域の絆づくり運動表彰式…レストランコート

▶パネル展(地域の絆づくり運動入賞作品展示、自治会活動紹介展示)

…サウスコート

※市内の感染拡大状況によりパネル展示のみとなる可能性があります。



キャンペーンの様子
今年は手ぬぐいなどをプレゼント！